
CR atelier de réflexion partagée à visée philosophique- Jeudi 20 janvier 2022 19 rue Bayard.
Présents :
 Francoise Bernis- Danièle Dupin- Nicole Talleux- Bernard Welcome- Jacqueline Roland-  
Micheline Kouas- Yasmina Houari- Sabah Remoulet-
Absent excusé ; Robert 

Introduction
Ici, on essaie de penser par et pour soi même avec les autres. Notre protocole est celui de l’atelier 
documenté une fois par mois.
-Tour de table des présentations ,    Certaines viennent depuis des années et ont participé à des 
voyages ateliers au Maghreb. Ce qu’ils cherchent dans ce type de réunions : l’impression de 
toujours se ressourcer, de retenir  quelque chose pour soi, l’ambiance amicale des échanges, l’intérêt
des lectures choisies qui élargissent les perspectives, , le plaisir de continuer les échanges avec des 
amis après la séance , le sentiment d’être accueilli ici, le plaisir de creuser le thème ensemble.
La nouveauté pour l’un  d’avoir découvert un milieu d’enrichissement sympathique pour grandir en 
humanité avec les autres
Déroulement
Nicole avait proposé une vidéo trouvée dans Face Book : la présentation d’Alexandre Jollien , 
philosophe, handicapé (IMC à la naissance) qui a réussi à  devenir conférencier en philosophie, son 
rêve de toujours, et dans la joie aujourd’hui.
La vidéo est passée sur un portable, le son n’est pas très bon mais on suit aussi grâce au sous titrage.

Echange sur la vidéo et le thème :
Ce qui nous frappe , d’abord, c’est la souffrance exprimée, Jollien parle de « maltraitance » en 
institut où il a vécu sans affection, du fait de  la « distance thérapeutique » imposée au personnel… 
La souffrance est toujours là, même si la joie est présente aujourd’hui dans sa vie, avec l’amitié.
L’amitié ne juge pas, on n’est pas écrasé par le poids de la comparaison ambiante, or le regard de 
l’autre peut nous tuer ou nous vivifier. 
Chacun est unique et a besoin d’être reconnu et dans sa singularité et dans son humanité...
De quelle amitié parle-t-on ? De la bienveillance universelle ou d’une relation privilégiée, avec un 
sentiment fort d’évidence...on va vers l’autre sans calcul.
L’amitié  nous projette dans le don qui n’appauvrit pas, on s’aide à grandir en humanité, dans le 
plaisir de la rencontre qui nous reconnaît. On n’est plus catalogué , réduit à une étiquette.
Je suis accepté pour ce que suis...

Conclusion de chacun qui dit ce qui l’a frappé dans cette séance et ce qu’il retient
- Je me suis remise en question, mais je m’aime comme je suis
- Les textes m’ont apporté un plus grâce aux compléments donnés par les autres
– L’amitié n’est pas forcément dans le continu, l’autre est une merveille qui me surprend et me 
comble
- L’amitié se vit dans la joie, me donne envie de faire avec l’autre…
- L’ ami rencontré par hasard me fait vivre quelque chose de fort…
- Le lien se noue naturellement, se tisse
- L’idée de grandir ensemble dans des amitiés multiples où je suis accepté comme je suis
Quelle envie d’aller plus loin ensemble ?
Réfléchir sur L’autre, sur la Différence, sur les distinctions  Amour-Amitié...

Prochaine réunion en février : jeudi 17 à 11h, 19 rue Bayard.
« Ma différence »
Qui suis-je dans ma différence ? S’accepter, être accepté ,  ce que l’amitié ou l’amour nous apporte  
ou nous constitue.


